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ACTA Nº 5 – 2007 

 
 
----- Aos quinze dias do mês de Dezembro do ano dois mil e sete, pelas nove horas, 

reuniu em sessão ordinária a Assembleia Municipal deste concelho, na Sala de Sessões da 

Câmara Municipal de Pampilhosa da Serra, com vinte presenças, cujas assinaturas 

constam do respectivo livro. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- A Mesa foi composta pelo Sr. Presidente da Assembleia, Dr. José Augusto Cortez 

Henriques da Cunha, pelo 1º Secretário, Luísa Cristina Simões Caires, em substituição de 

Ângelo Pereira Caetano e 2º Secretário Jorge Miguel Neves Pires. -------------------------------- 

----- Ao abrigo da alínea j)  do artigo 46º-A da Lei nº 5-A/2002 de 11 de Janeiro,  a Mesa 

justificou a falta de comparência dos Senhores  Deputados: Elisabete Martins de Almeida 

(PSD), Joaquim Gonçalves Isidoro (PS), Ângelo Pereira Caetano (PSD) e Maria Teresa 

Batista Neves – Presidente da Junta de Freguesia de Pessegueiro. -------------------------------- 

 

----- Na sequência do pedido de suspensão de mandato da Assembleia Municipal, pelo 

período de 90 dias, apresentado em devido tempo pela Senhora Drª Eliana Cristina de 

Almeida Pinto da bancada do Partido Socialista e após as formalidades legais, de  

conformidade com o disposto no número 1 do artigo 47º e nos termos do artigo 79º da Lei 

nº 169/99 de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei nº 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, procedeu-se à tomada de posse na Assembleia Municipal, do cidadão Aires 

de Almeida Alexandre, eleito para este órgão do município por sufrágio universal e 

directo, em acto realizado no dia 09 de Outubro de 2005, da qual se lavrou a respectiva 

acta que faz parte integrante do presente documento. -----------------------------------------------

----- De igual modo e na sequência do pedido de suspensão de mandato da Assembleia 

Municipal, pelo período de 180 dias, apresentado pela Senhora Drª Maria Luísa Dias 

Ramos da bancada do Partido Socialista e após as formalidades legais, de conformidade 

com o disposto no número 1 do artigo 47º e nos termos do artigo 79º da Lei nº 169/99 de 
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18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro, 

procedeu-se à tomada de posse na Assembleia Municipal, do cidadão Gonçalo Barateiro 

Diogo, eleito para este órgão do município por sufrágio universal e directo, em acto 

realizado no dia 09 de Outubro de 2005, da qual se lavrou a respectiva acta que faz parte 

integrante do presente documento. ----------------------------------------------------------------------- 

 

----- Depois de cumprimentar os membros da Assembleia, o Sr. Presidente deu início aos 

trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Seguidamente, o Sr. Presidente da Câmara solicitou à Mesa autorização para 

incluir na Ordem de Trabalhos o seguinte ponto: “Composição do Conselho Municipal 

de Educação para 2008”,  tendo a Assembleia Municipal aprovado por unanimidade a 

sua inclusão no final, passando a constar na Ordem de Trabalhos o ponto 2.3. --------------- 

 

I – PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

1.1 – Discussão e Aprovação da Acta da Sessão do dia 29 de Setembro de 2007 

----- Não havendo ninguém a querer pronunciar-se sobre a Acta da Sessão do dia 29 de 

Setembro de 2007, foi a mesma posta à votação, tendo sido aprovada por maioria, com 

duas abstenções. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

1.2 –  Leitura do Expediente 

----- O Sr. Presidente da Mesa deu a conhecer toda a correspondência recebida entre a 

última sessão da Assembleia Municipal e a presente, e que era a seguinte:--------------------- 

----- Fax da Senhora Deputada Eliana Cristina de Almeida Pinto, datado de 

04/12/2007, a solicitar a justificação da falta à sessão ordinária da Assembleia Municipal 

de 15 de Dezembro, por motivos familiares inadiáveis; ---------------------------------------------  
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-----  Carta da Senhora Deputada Maria Luísa Dias Ramos, datada de 17/10/2007,  a 

requerer a suspensão de mandato como deputada municipal, por um período de 180 

dias, a partir da data da sua comunicação, a fim de proceder à preparação da 

apresentação e defesa das provas académicas de Agregação. --------------------------------------

----- Fax da Senhora Deputada Eliana Cristina de Almeida Pinto, datado de 

17/10/2007, a comunicar que se encontra disponível para, quando a Assembleia 

Municipal decidir discutir o Plano Estratégico para o Concelho de Pampilhosa da Serra, 

apresentado pelo Partido Socialista, ainda que tenha o mandato suspenso, o apresentar 

na sessão da Assembleia Municipal; ----------------------------------------------------------------------

----- Fax da Senhora Deputada Eliana Cristina de Almeida Pinto, datado de 

09/10/2007, a justificar a sua ausência da sessão da Assembleia Municipal de 29 de  

Setembro, porquanto se encontrava ausente do país, no Brasil, tendo conhecimento da 

sessão apenas no dia 08/10/2007, no seu local de trabalho; ----------------------------------------

----- Fax da Senhora Deputada Eliana Cristina de Almeida Pinto, datado de 

09/10/2007, a requerer a suspensão de mandato na Assembleia Municipal de 

Pampilhosa da Serra, pelo período de 90 dias, nos termos do disposto na alínea c) do nº 3 

do artigo 77º da Lei 169/99, de 18 de Setembro; -------------------------------------------------------

----- Circular nº 107/2007 da ANMP, a remeter alguns exemplares do Boletim nº 161 da 

Associação, correspondente ao mês de Setembro; ----------------------------------------------------- 

----- Circular nº 118/2007 da ANMP, a remeter parecer sobre a Proposta de Lei do 

Orçamento de Estado para 2008 e ponto da situação do QREN 2007/2013; -------------------- 

----- Circular nº 127/2007 da ANMP, a remeter alguns exemplares do Boletim nº 163 da 

Associação, correspondente ao mês de Novembro; ---------------------------------------------------

----- Circular nº 128/2007, da ANMP, com informação sobre Taxa de Gestão de 

Resíduos – Taxa de controlo da qualidade da Água. Parecer do Professor Doutor  Gomes 

Canotilho; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Um exemplar do Jornal do STAL. ---------------------------------------------------------------- 
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----- Terminada a leitura do expediente, o Sr. Presidente da Mesa informou que toda a 

correspondência se encontra à disposição dos senhores Deputados para consulta. ---------- 

 

II - PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

2.1 – Apreciação das Actividades da Câmara Municipal nos termos do artº 53º da Lei 

nº 169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro;  

 

----- Dando cumprimento à Lei nº 169/99 de 18 de Setembro, artigo 53º, com as 

alterações introduzidas  pela Lei nº 5-A/2002 de 11 de Janeiro, e pelo método habitual em 

todas as  sessões, o Sr. Presidente serviu-se de um sistema de projecção de imagens e pela 

ordem constante da informação escrita previamente entregue aos Srs. Deputados, foi 

assinalando as obras em curso ou concluídas, desde a última Assembleia realizada em 

Setembro do corrente ano, até à presente data, relativamente a Vias Municipais e 

Arruamentos; a trabalhos realizados e eventos levados a efeito quanto a Educação, 

Cultura, Turismo, Desporto e Acção Social. Todos os trabalhos referentes a Águas, 

Lixos, Saneamento, Ambiente e Outros, bem como a atribuição de subsídios a diversas 

instituições do Concelho, sobre os quais prestou esclarecimentos relativamente ao 

destino que lhes é dado. -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. ---------------------------------------------- 

 

----- Seguidamente, foi dada a palavra ao Sr. Presidente da Câmara, que  informou a 

Assembleia sobre as alterações efectuadas no átrio dos Paços do Município, tendo em 

consideração que é um local nobre do edifício e havia que lhe dar outra utilidade.  ---------

----- Pretende-se que aquele espaço venha a ser a sala de visitas dos Pampilhosenses, 

pois ao longo dos tempos as pessoas sempre gostaram de se sentar naquele local a 

conversar, podendo fazê-lo agora noutras condições.  Assim, o espaço continuará aberto 

ao público, terá um écran a passar informação aos munícipes sobre tudo o que é 
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necessário em termos de licenciamentos e outros serviços de âmbito municipal, bem 

como dará conta das actividades que a Câmara vai desenvolvendo no concelho, nas 

diversas vertentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

----- Mais informou que, e dentro das possibilidades da Autarquia, outras alterações 

foram efectuadas, no sentido de proporcionar aos munícipes um melhor acolhimento e 

conforto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Referiu ainda que o capitel do Pelourinho se encontra exposto no átrio com a 

respectiva descrição histórica. Tendo em conta que  no próximo ano o Município 

comemora os seus 700 anos de existência, é intenção da Câmara Municipal, não a 

reconstrução do Pelourinho, porque isso seria impossível, mas construir uma réplica. 

Foram feitas diligências nesse sentido, com a colaboração de uma técnica da Autarquia 

com formação na área de História de Arte, e gostaríamos que estivesse pronta no dia 10 

de Abril, Feriado Municipal. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente às comemorações dos 700 anos,  em 2008, o Sr. Presidente informou 

que haverá dois pontos fortes: o 10 de Abril – Feriado Municipal e o 15 de Agosto – 

Festas da Vila, mas com actividades ao longo do ano, repartidas pelos 12 meses. O 

programa está praticamente concluído e foi elaborado no sentido de as actividades irem 

ao encontro de toda a gente, serem boas e interessantes e de baixo custo. ----------------------

----- Referiu que com a colaboração de todos conseguiremos atingir os objectivos a que 

nos propomos, fazendo um programa á nossa dimensão, mas digno, como é evidente. ----  

 

----- No seguimento das informações do Sr. Presidente da Câmara, intervieram os Srs. 

Deputados António Lopes Russo e António Mendes Garcia Barata, o primeiro, para se 

congratular com as alterações introduzidas no espaço físico da Câmara Municipal, e bem 

assim com as novas tecnologias de suporte à Assembleia Municipal, e o segundo para 

dar as boas  vindas aos novos Deputados da bancada do Partido Socialista, fazendo votos 

para que todos se unam num esforço conjunto em prol do ideal que representam na 
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Assembleia, que é trabalhar por um concelho cada vez melhor. ---------------------------------- 

Congratulou-se também com a dinâmica que vem sendo imprimida  nas diversas 

vertentes que estão subjacentes às necessidades do concelho e que contribuem  para o seu 

desenvolvimento e  bem estar dos munícipes. --------------------------------------------------------- 

 

----- Seguidamente usou da palavra o Sr. Deputado Aires Alexandre para se 

congratular pelo facto de estar na Assembleia Municipal e ter constatado com enorme 

apreço, através das informações prestadas pelo Sr. Presidente e pelo que lhe foi dado ver 

nas imagens projectadas sobre as actividades da Câmara, que o concelho está no bom 

caminho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Interveio de seguida o Sr. Deputado Aníbal Pacheco, referindo que o Executivo 

não quebrou o ritmo da actividade municipal. Aludiu à rede de comunicações interna, 

que é essencial para a ligação entre as pessoas e facilita também as suas vidas.  Salientou 

também a atenção que é dada aos jovens e aos idosos, considerando um trabalho de 

louvar. O espírito de serviço que já foi implantado pelo Executivo de há uns anos para cá 

mantém-se, os problemas vão sendo encarados e resolvidos com o dinamismo habitual. 

Outro aspecto a destacar, que só hoje lhe foi dado observar, foi a remodelação do átrio da 

Câmara, que está bonito, está funcional e dá credibilidade ao espaço. --------------------------- 

 

----- Foi ainda dada a palavra ao Sr. Deputado Vitor Machado, que deu as boas vindas 

aos novos elementos da Assembleia, fazendo votos para que colaborem com a sua quota 

parte na dinâmica que é necessária para desenvolver ainda mais o concelho de 

Pampilhosa da Serra. Manifestou à Autarquia o seu agradecimento pela ajuda que tem 

dado ao Agrupamento de Escolas, em particular na pessoa da Senhora Vereadora da 

Cultura, que está sempre atenta às necessidades das crianças e sempre disponível para 

colaborar em todas as actividades que se lhe proponham desenvolver. -------------------------
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-------------  

 

Não havendo mais ninguém a querer intervir, passou-se ao ponto, ------------------------------ 

 

2.2 – Orçamento para  2008 

 

----- Foi presente o Orçamento para o ano económico de 2008, no valor de 11.157.250,00 

€,  aprovado por unanimidade pelo Executivo Camarário, em reunião ordinária realizada 

no dia 27/11/2007. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----  Foi dada a palavra ao Senhor Presidente da Câmara, que explanou os 

documentos que fazem parte integrante do Orçamento para o ano económico de 2008. ---- 

----- Dada a palavra aos membros da Assembleia e após estes formularem as questões 

relacionadas com o assunto acima versado, o Senhor Presidente da Câmara respondeu 

aos respectivos membros de acordo  com as questões apresentadas. ---------------------------- 

----- Posto à votação este documento de gestão, foi o mesmo aprovado por 

unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Nos termos do disposto no nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, 

com as alterações introduzidas pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro e artigos 3º e 4º do 

Código de Procedimento Administrativo, a Assembleia Municipal deliberou por 

unanimidade aprovar em minuta a acta referente ao assunto em epígrafe. -------------------- 

 

 2.2 – Grandes Opções do Plano para  2008 

 

----- Foi presente o documento Grandes Opções do Plano para o ano e económico de 

2008, no valor de 9.238.000,00€, aprovado por unanimidade pelo Executivo Camarário, 

em reunião ordinária realizada no dia 27/11/2007. --------------------------------------------------

-----  Foi dada a palavra ao Senhor Presidente da Câmara, que explanou os 
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documentos que fazem parte integrante das Grandes Opções do Plano para o ano 

económico de 2008. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Dada a palavra aos membros da Assembleia e após estes formularem as questões 

relacionadas com o assunto acima versado, o Senhor Presidente da Câmara respondeu 

aos respectivos membros de acordo  com as questões apresentadas. ---------------------------- 

----- Posto à votação este documento de gestão, foi o mesmo aprovado por 

unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Nos termos do disposto no nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, 

com as alterações introduzidas pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro e artigos 3º e 4º do -

Código de Procedimento Administrativo, a Assembleia Municipal deliberou por 

unanimidade aprovar em minuta a acta referente ao assunto em epígrafe. -------------------- 

 

----- Regista-se que no âmbito da apreciação e análise do Orçamento e das Grandes 

Opções do Plano para 2008, o Sr. Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, António 

dos Santos Bento Barata deu as explicações técnicas consideradas necessárias para um 

melhor entendimento da orgânica daqueles documentos de gestão. ----------------------------- 

 

----- Face às ditas explicações, o Sr. Deputado António Lopes Russo, usou da palavra 

para dizer que as suas dúvidas tinham sido esclarecidas pelo Sr. Chefe de Divisão, pelo 

que, apenas pretendia salientar a enorme importância das vias de comunicação para o 

“desencravamento” do nosso concelho, e dos esforços que deverão ser feitos nesse 

sentido. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Interveio também o Sr. Deputado Aníbal Pacheco, dizendo que após a explicação 

exaustiva que o Sr. Chefe de Divisão deu, clara e bastante pormenorizada, gostaria 

apenas de salientar dois aspectos: Um deles tem a ver com a parte social e de lazer, o 

reforço da saúde em Dornelas e Unhais com a facilidade de transportes dos utentes. É 
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com medidas destas que se faz a discriminação positiva. Congratula-se com o grande 

aumento do investimento e que o mesmo tem um forte impacto na rede viária, com obras 

espalhadas por todas as freguesias, o que significa que ao mesmo tempo que se vão 

resolvendo problemas, existe uma estratégia de solidariedade municipal e se reforça com 

esta distribuição a coesão municipal. --------------------------------------------------------------------- 

 

----- Seguidamente, pediu a palavra o Sr. Deputado Aires Alexandre, para dizer que se 

dispõe a dar o seu melhor em prol do concelho.  Referiu que em relação ao orçamento, 

ficou bastante sensibilizado pelo facto de verificar uma interpretação mais alargada e a 

que normalmente não estava habituado.  Nesse sentido, dá os parabéns pela forma como 

foi apresentado, explicado e analisado. ------------------------------------------------------------------

----- Mais referiu que as pessoas andam há muitos anos a reivindicar melhores acessos, 

contudo, não podemos esquecer que temos o nosso “petróleo”, que é a água, devendo 

preservá-la o mais possível e investir nela  a todos os níveis. -------------------------------------- 

 

----- Interveio de seguida o Sr. Deputado António Barata, dizendo que as grandes 

opções do plano reflectem uma estratégia global do concelho. E nesse contexto, referiu 

que se falou de uma verba resultante da renegociação de juros feita pelo Sr. Presidente, 

que se traduziu numa introdução nas grandes opções do plano de 2008 e que irá 

contemplar a “requalificação do Rio Unhais” e  o “Parque de Lazer de Dornelas do 

Zêzere”. Com esta medida de gestão pode-se logo classificar duas obras que estão quase 

cobertas com a mais valia daquela verba (200.000 Euros). O que significa que o Sr. 

Presidente, através de um bom acto de gestão, conseguiu amenizar o orçamento. ----------- 

----- Relativamente à questão da saúde, referiu que se ficaram apenas as extensões de 

Unhais-o-Velho, Dornelas-do-Zêzere e Pampilhosa, é de salientar o facto de haver o 

acesso diário ao médico, para todos, o que não acontecia antes porque só o tinham de 15 

em 15 dias e tinham que pagar a deslocação para ir à consulta. Com esta medida, ainda 
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que não seja da nossa vontade, todos os utentes vão ter acesso ao médico diariamente e 

sem ter que pagar táxi. Congratula-se com estas medidas e considera que o Sr. Presidente 

conseguiu fazer obra, gerir bem e mostrar que é possível elevar. Parabéns pelo bom 

trabalho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 ----- Seguidamente, foi dada a palavra ao Sr. Deputado Jorge Pires que, reportando-se 

ao orçamento e ao plano, considera que este último é um documento ambicioso, 

considerando os meios da Autarquia e um concelho como o de Pampilhosa da Serra. -----

----- Ter em conta o saneamento, os transportes rodoviários,  é fundamental para tentar 

tirar este concelho do isolamento. Relativamente à indústria, ressalva que gostava de ver 

algum planeamento, alguns projectos nessa vertente. Não é só crescer numa base 

sustentável, com a floresta e o turismo, mas criar indústria no sector secundário, inverter 

essa situação. Concluiu, dizendo que é mais um bom orçamento, bem delineado e bem 

apresentado pelo Sr. Chefe de Divisão. ------------------------------------------------------------------ 

 

----- Interveio de seguida o Sr. Deputado Lopes Russo, dizendo que se tem debatido 

pelo tema da Floresta, porque esta cria riqueza;  aproveitam-se os seus resíduos logo à 

nascença, que são rentáveis e a indústria que os utiliza está a ter dificuldades na obtenção 

desta matéria prima. Por isso é um caso a ponderar. Também tem consciência que os 

pequenos proprietários são difíceis de convencer... Embora o nosso concelho esteja 

praticamente todo ardido, algumas dessas áreas já estão cobertas de mato, que será uma 

futura matéria prima para a biomassa. ------------------------------------------------------------------- 

 

----- Pediu a palavra o Sr. Presidente da Câmara que, na sequência da intervenção do 

Sr. Deputado Aires Alexandre, referiu que efectivamente o nosso concelho é rico em 

água, o que facilitou que as povoações desde há muito tempo tenham água ao domicílio, 
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tendo sido uma aposta forte de todos os Executivos que têm passado por este Município, 

dotar  as povoações com esse bem tão básico que é a água. ---------------------------------------- 

----- A este nível o que estava em causa em algumas povoações, em épocas de maior 

fluxo de pessoas, era precisamente o estarmos preparados para dar resposta a situações 

que punham em causa o normal funcionamento do fornecimento de água  às pessoas. ----

----- Há contudo situações que ainda não se encontram no ponto óptimo que seria 

desejável, tanto em quantidade como em qualidade, mas estamos a trabalhar para 

resolver o problema definitivamente com a empresa  Águas do Centro. ------------------------ 

 

----- Reportando-se ao que foi dito pelo Sr. Deputado Jorge Pires, o Sr. Presidente 

referiu que a Câmara Municipal tem como principais objectivos, duas coisas:  primeiro, a 

captação de investimento; segundo, a qualidade de vida dos pampilhosenses. ---------------

----- São estas as duas principais vertentes: captação de investimento para fixar 

pessoas, criando postos de trabalho. Mas para isso,  temos que investir também porque 

ninguém vem para aqui pelos “nossos lindos olhos...”  e depois criar condições para 

aqueles que, por carolice, por teimosia, porque gostam da nossa terra, tenham as 

condições mínimas para terem uma vida com qualidade.  Nesse sentido tem-se feito 

apostas, e o orçamento contempla algumas dessas apostas, como por exemplo conceder 

apoios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Mais informou que a Pampilhosa já tem a laborar uma extensão da fábrica de 

brinquedos de Oleiros, com cerca de 12 mulheres a trabalhar. E vai ser pena se aquelas 

trabalhadoras não agarrarem este projecto. Os administradores da empresa são alemães, 

estiveram no município e disseram que se tudo corresse bem, a sua perspectiva era 

aumentar para 30 – 40 postos de trabalho no futuro. ------------------------------------------------- 

----- Comunicou também que a fábrica de “woodpellets” para a Portela de Unhais está 

finalmente em fase de construção. Este projecto vai ter início no ano de 2008 e é 

cofinanciado pelo III Quadro Comunitário de Apoio. Vai proporcionar postos de trabalho 
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e ao mesmo tempo possibilitar às pessoas que têm floresta rentabilizarem os resíduos e 

limparem as suas terras prevenindo assim os incêndios. -------------------------------------------- 

----- A concluir e na sequência do que foi dito pelo Sr. Deputado Lopes Russo, referiu  

que no que diz respeito ao ordenamento da floresta, não houve um programa nacional 

que desse uma resposta adequada àquilo que fosse pretendido, porque o que surgiu (as 

ZIF’s) não vingou, porque as pessoas criaram muitas dúvidas a esse respeito.  Assim, 

pelo menos vamos trabalhar naquilo que é a prevenção, que é a resposta mais adequada.    

 

----- Não havendo mais ninguém a querer intervir, passou-se ao ponto seguinte da 

Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 2.3 – Composição do Conselho Municipal de Educação para 2008 

 

----- Foi dada a palavra ao Senhor Presidente da Câmara, que informou o seguinte: -----

----- O Conselho Municipal de Educação de Pampilhosa da Serra, foi constituído em 

Assembleia Municipal de 14 de Fevereiro de 2004, ao abrigo do Decreto-Lei nº 7/2003, de 

15 de Janeiro, e de acordo com o seu artigo 5º (Composição). --------------------------------------

----- Face às mudanças próprias dos órgãos que compõem as instituições que integram 

o referido Conselho, procedeu-se à actualização dos seus representantes, de acordo com 

o quadro a seguir   mencionado, que se submete à aprovação da Assembleia Municipal. – 

 

 
COMPOSIÇÃO 

 

 
2008 

 
Presidente da Câmara Municipal 
 

 
José Alberto Pacheco Brito Dias 

 
Presidente da Assembleia Municipal 
 

 
Dr. José Augusto Cortez Henriques da Cunha 
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Vereadora da Educação 
 

Drª Alexandra Tomé 

 
Directora Regional de Educação 
 

 
Drª Maria Luísa Ramos – Coordenadora de 
Equipa de Apoio às Escolas (representante) 

 
Presidente do Conselho Executivo do 
Agrupamento Vertical de Escolas – Escalada 
 

 
Dr. Victor Manual Correia Machado 

 
1 

 
Representante do Pessoal Docente do 
Ensino Secundário Público 

 
Drª Lígia Cláudia Militão Bugalho 

 
1 

 
Representante do Pessoal Docente do 
Ensino Básico Público 

 
Drª Edite Maria Freire Pimentel 

 
1 
 

Representante do Pessoal Docente da 
Educação Pré-Escolar Pública 

 
Drª Eunice Maria Barata Lopes 

 
2 
 

 
Representantes das Associações de Pais e 
Encarregados de Educação 

Carlos Alberto de Almeida Marques 
Ana Maria Reis Barata Fernandes 

 
1 

 
Representante da Associação de 
Estudantes 

 
Marisa Maria Fernandes Martins 

 
1 

 
Representante das IPSS do concelho 

Drª Elizabete Amaral (Representante do 
Provedor da Santa Casa da Misericórdia de 
Pampilhosa da Serra 

 
1 

 
Representante dos Serviços Públicos de 
Saúde 

Dr. Rui Manuel Galhardo de Matos Vieira 

 
1 

 
Representante dos Serviços da Segurança 
Social 

Drª Helena Paula Miranda Soares (Técnica de 
Serviço Social) 

 
1 

 
Representante dos Serviços de Emprego e 
Formação Profissional 

Drª Cristina Castanheira (Representante do 
Director do Centro de Emprego de Arganil) 

 
1  

 
Representante dos Serviços Públicos da 
área da Juventude 

Dr. António João Paredes (Sub-Director 
Regional do Centro 

 
1 

 
Representante as Forças de Segurança 
 

 
Sargento-Mor Lucénio Leonel Correia Martins 
(Comandante GNR Lousã) 
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----- Dada a palavra aos membros da Assembleia e não havendo ninguém a querer 

pronunciar-se, foi posta à votação a Composição do Conselho Municipal de Educação 

para 2008, tendo sido aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------- 

----- Nos termos do disposto no nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, 

com as alterações introduzidas pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro e artigos 3º e 4º do 

Código de Procedimento Administrativo, a Assembleia Municipal deliberou por 

unanimidade aprovar em minuta a acta referente ao assunto em epígrafe. -------------------- 

 

II - PERÍODO ABERTO AO PÚBLICO 

 

----- Pediu a palavra o Sr. Presidente da Câmara, para informar a Assembleia 

Municipal sobre o Programa Director de Inovação, Competitividade e Empreededorismo  

para o Município de Pampilhosa da Serra. --------------------------------------------------------------

------ Referiu que não se trata de uma apresentação e discussão do Plano, mas apenas 

uma informação sobre o que é proposto pela Câmara, tendo em conta todo o trabalho 

desenvolvido. O referido documento é o chamado relatório intermédio, que ao fim e ao 

cabo é o resultado das audições e das reuniões  que foram feitas com as forças vivas do 

concelho.  Em suma, é o retrato do concelho, dos nossos problemas e das nossas 

potencialidades, que será precedido do plano de acção que conterá o que é necessário 

fazer ao longo destes anos para elevar o concelho de Pampilhosa da Serra. O mesmo 

deverá ter o contributo de toda a gente, tem de ser encarado com seriedade, 

responsabilidade e de forma desapaixonada. A proposta, o contributo de cada um é para 

ser incluído no plano que será depois apresentado na totalidade. --------------------------------

----- Está convicto que o trabalho final que vai surgir em termos de Plano Estratégico 

vai verter exactamente aquilo que são as nossas opções em termos de desenvolvimento. -  

----- O referido trabalho foi elaborado procurando o seu enquadramento no rumo 

definido pelas prioridades do próximo período de programação financeira (2007-2013), e 
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enquadramento num contexto supramunicipal, dado que a Pampilhosa da Serra situa-se 

na Região Centro (NUT II) na sub-região do Pinhal Interior Norte e na zona de fronteira 

com as sub-regiões do Pinhal Interior Sul e Cova da Beira (NUT III).----------------------------

----- Em síntese, o Sr. Presidente da Câmara referiu que os pontos fortes do nosso 

concelho são o património natural, a inserção na rede de Aldeias de Xisto (Fajão e Janeiro 

de Baixo), os recursos hídricos com potencial para captação de água potável, potencial 

para energias renováveis, potencial de alguns produtos endógenos (aguardentes, mel, 

caprinicultura e ervas aromáticas), instalação de  uma empresa de “wood pellets” – 

aproveitamento de produtos e resíduos florestais, a identidade local e o isolamento, 

relevo e extensão territorial. ---------------------------------------------------------------------------------

----- Como áreas de melhoria, referiu as principais: acessibilidades internas e regionais,  

o envelhecimento da população, a qualificação dos recursos humanos, a fragmentação da 

propriedade agro-florestal, o progressivo abandono dos campos agrícolas, os riscos de 

incêndios florestais, desarticulação da oferta turística e baixo nível de 

empreendedorismo; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Mais informou o Sr. Presidente que de igual modo o Plano Estratégico abrange as 

nossas albufeiras. O Plano de Ordenamento das Albufeiras vai ter que ser revisto, porque 

nalgumas situações está a entravar o desenvolvimento. Sem cair em loucuras e sem pôr 

em causa a questão ambiental, há possibilidade de se dar mais uma dinâmica, para que 

seja possível avançar com os nossos investimentos. -------------------------------------------------- 

----- Pretende-se também promover a rede de Formação Profissional, com a criação de 

um Polo de uma Escola Profissional, com vertentes que não repitam as áreas que estão a 

ser ministradas na Escola Profissional de Pedrógão.--------------------------------------------------

----- A finalizar a sua informação, o Sr. Presidente da Câmara referiu ainda a 

concretização de parcerias com Universidades e Autarquias, havendo já um protocolo de 
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colaboração com o Instituto Politécnico de Leiria, denominado “Projecto Energia XXI”, 

para realização de um estudo aprofundado do potencial do concelho ao nível turístico; -- 

 

----- Seguidamente o Sr. Deputado Aires Alexandre questionou o Sr. Presidente sobre 

uma carta em tempos remetida à Câmara Municipal, da qual nunca obteve resposta, 

sobre a obstrução de uma linha de água,  resultante do entulho arrastado pelas águas da 

chuva, logo à entrada de Soeirinho. O Sr. Presidente tomou a devida nota e referiu que 

iria averiguar sobre o assunto. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Foi dada a palavra ao Sr. Deputado António Barata, que fez um reparo ao facto de 

o Sr. Deputado Aires Alexandre ter apresentado ao Órgão Deliberativo um problema que 

deverá ser presente ao Órgão Executivo, por mais importante que seja. ------------------------ 

----- Relativamente ao documento apresentado pelo Sr. Presidente da Câmara, referiu 

que continuam a aguardar um Plano Estratégico que foi prometido em algumas 

Assembleias anteriores. Foi com alguma estranheza e até estupefacção que leu num 

jornal nacional a notícia da apresentação, em Coimbra, do há muito prometido Plano 

Estratégico para a Pampilhosa da Serra, quando não tinha sido isso que foi decidido... O 

que ficou definido, se bem se recorda é que o Plano seria apresentado ao Executivo, que o 

traria posteriormente a este Órgão. E nenhum destes passos foram dados. Fez-se a 

apresentação em Coimbra, numa conferência de imprensa. Apenas pretendia registar a 

deselegância para com o Órgão em si e não de “A”, “B” ou “C”. Pois este é o Órgão 

máximo da Autarquia, o Órgão Deliberativo e era perante este Órgão que deveria ter 

sido apresentado o Plano Estratégico. -------------------------------------------------------------------- 

 

----- Pediu a palavra o Sr. Vereador Anselmo Casimiro Ramos Gonçalves, para dizer  

que relativamente a este assunto pensa que foi referido logo no início da presente 

Assembleia que a Deputada Eliana Pinto solicitava à Mesa que fosse convocada, ou 
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interrompia o seu período de suspensão de mandato logo que a questão do Plano 

Estratégico fosse abordada.  Quer fazer uma ressalva relativamente a este ponto: Lembra-

se de numa das Assembleias do ano de 2006, o Presidente da altura Hermano de 

Almeida ter dito que o referido documento entraria na Câmara, seria analisado pelo 

Executivo, após o que seria submetido à Assembleia Municipal e seriam enviadas cópias 

a todos os membros. E isso foi feito por si antes do seu pedido de suspensão em Maio.  

Esse documento está na posse da Autarquia. Até teve o cuidado de deixar duas cópias, 

uma para a Câmara Municipal e Assembleia Municipal e outra para o Vereador que o 

susbstituiria naquele período da sua suspensão. Para si era um assunto arrumado. Quer 

no entanto dizer que é uma questão que não tem a ver com uma questão política nem 

com uma questão pessoal. Não se identificou com o Plano Estratégico em causa por isso 

não o defendeu no órgão do Partido a que pertence. Porque como técnico entende que 

aquele plano não serve minimamente aquilo que defende para um Plano Estratégico. 

Tem nesse aspecto uma diferença saudável em relação à sua camarada de partido, mas 

não se identifica com aquele Plano Estratégico, por isso não o defende. Ressalvando esta 

questão, volta a dizer que o Plano está na Autarquia, os passos legais foram dados e 

poderá ser discutido quando o entenderem. ------------------------------------------------------------ 

 

----- O Sr. Presidente da Câmara pediu a palavra e referiu que o que foi dito pelo Sr. 

Vereador Anselmo era verdade. Entregou-lhe o Plano Estratégico em suporte digital e 

pediu que o passasse ao Vereador que o iria substituir e assim o fez.  Contudo, depois da 

apresentação em Coimbra, chegou à conclusão que afinal não era preciso para nada, uma 

vez que o Plano já estava a ser apresentado. Assim e porque o Município tem em 

desenvolvimento um Plano Estratégico com a participação de todos, “quer sejam de uma 

cor quer sejam de outra”, a nossa cor tem de ser apenas a da Pampilhosa da Serra, e a 

partir do momento em que somos eleitos tentamos funcionar dessa forma 

independentemente de termos por vezes opiniões diferentes sobre determinados 
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assuntos, mas da discussão nasce a luz. Tudo foi feito conforme solicitado pelo Vereador 

Anselmo, depois da apresentação pública entendeu que o facto estava consumado e não 

precisava de discussão, dado que as coisas para serem apresentadas precisam primeiro 

de ser discutidas. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Seguidamente, pediu a palavra o Sr. Vice-Presidente, Jorge Custódio, para dizer 

que a estratégia que se pretende para a Pampilhosa da Serra não passa por um plano 

apresentado pelo PS ou pelo PSD. Quando há uma Câmara Municipal que neste 

momento está a liderar e a chamar todos os intervenientes para colaborarem, é 

indiferente qual o partido que contribui. É preciso é que apareçam ideias e que todos 

contribuam e sobre isso a Câmara Municipal está de consciência tranquila porque 

aquando das várias reuniões que houve para a elaboração do Plano Director de Inovação, 

realizado pela Câmara, mais importante que os partidos, houve a iniciativa de chamar 

todas as forças vivas do concelho nomeadamente os deputados da Assembleia Municipal 

do PS e do PSD, das várias instituições, colectividades, organizações, empresários, etc. E 

esse foi o momento e a altura devida para o Plano ser discutido. Regista o facto de na 

altura a Srª Deputada Eliana Pinto ter sido também convidada para estar presente e não o 

fez.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Seguidamente usou da palavra o Sr. Deputado Vítor Machado para ressalvar o 

facto de o Sr. Deputado Aires Alexandre ter apresentado uma preocupação da sua terra, 

com toda a legitimidade, porque o fez no período aberto ao público na Assembleia. ------- 

 

----- Pediu a palavra o Sr. Deputado Lopes Russo para se congratular e felicitar  

Firmino Ruas Mendes, que expôs os seus quadros no edifício Monsenhor Nunes Pereira, 

tendo oferecido o lucro das vendas daqueles trabalhos à Associação dos Bombeiros 
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Voluntários de Pampilhosa da Serra, ao Grupo Musical Fraternidade Pampilhosense e à 

Real Confraria dos Maranhos de Pampilhosa da Serra. ---------------------------------------------- 

 

----- Seguidamente o Sr. Presidente da Câmara referiu que atravessamos a quadra 

natalícia, que é de união e de afectos, pelo que aproveita para desejar a todos um Feliz 

Natal e um Bom Ano, principalmente com saúde. ---------------------------------------------------- 

 

----- De igual modo o Sr. Presidente da Assembleia desejou a todos um Santo e Feliz 

Natal e votos para que o novo ano de 2008  seja o melhor possível na vida de cada um. --- 

 

----- E não havendo mais ninguém a querer intervir, o Sr. Presidente da Mesa 

agradeceu a participação e o empenho de todos e deu por terminada a sessão, quando 

eram treze horas. -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- De tudo o que foi dito,  lavrou-se a presente acta que depois de lida e aprovada vai 

ser assinada pelo Sr. Presidente da Mesa da Assembleia e por mim, Maria Olímpia da 

Costa Antunes Lucas Ruas Mendes, Assistente Administrativa Especialista,  que a 

elaborei.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

  

_______________________________________________ 
 
 

_______________________________________________ 
 


